

## SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.  
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

## REDACCION:

Calle de Flores número 5.  
La correspondencia á la

ADMN.: ALFONSO XIII I.

Orihuela 10 de Junio de 1905.

## ACTUALIDAD

## Resumen de la semana

Ningún suceso digno de comentario que despierte el interés de nuestros lectores ha ocurrido en la localidad durante la semana en cuyo último día estamos hoy.

Toda ella ha pasado tranquila, sin incidentes de bulto, ni ha habido que lamentar ningún hecho desagradable. Esto nos halaga y nos complace como ha de halagar y complacer á todas las personas pacíficas que quieran á Orihuela como nosotros la queremos.

Al contrario, parece que el vecindario todo, sin otras preocupaciones, se prepara á gozar de las expansiones que la actual temporada nos ofrece y cada barrio, unos más costosas y brillantes y otros más modestas, preparan sus fiestas que han de celebrarse dentro de este mismo mes.

Lo que deseamos es que esto dure, ni que acontecimiento alguno censurable venga á turbar la paz y armonía del vecindario, para lo cual confiamos mucho durante estos días de fiestas en la energía del Sr. Alcalde y en la actividad de sus agentes para que vigilen, tengan á raya y cacheen á los que gocen fama de pendencieros y escandaloso, porque si en honor á la verdad son pocos, afortunadamente, no dejan á lo mejor de interrumpir, dando una nota discordante en el buen concierto de cultura de que relativamente disfrutamos en Orihuela.

\* \*

En las fábricas que existen en nuestra ciudad dedicadas á la exportación de conservas de las frutas de nuestra vega, han comenzado á trabajar ya para la presente temporada muchos obreros, que ya tienen asegurado el jornal

para buena parte del verano.

La cosecha de albaricoques es en el año actual abundantísima, siendo esto quizá motivo de que sea más corta la temporada de trabajo, puesto que según nos han manifestado es tal la recolección conseguida, que pondrán servirse en más corto plazo todas las demandas pendientes y se cerraran las fábricas.

Si esto fuera así, lo sentiríamos de veras, pues esta industria, que ahora puede decirse que nace en nuestra comarca es el remedio y la esperanza de muchísimos pobres.

\* \*

Sigue siendo el tema preferido en las conversaciones, la próxima reapertura de nuestras cortes, que tendrá lugar el día 14 próximo, puesto que á última hora se han presentado cosas tan imprevistas como la muerte de Silvela y con ello la vacante de jefe del partido conservador: los políticos esperan en esta cuestión sucesos que les faciliten tema suficiente para amenizar por unos días las tertulias políticas. El Gobierno, según el decir de la prensa, encuentra bastantes dificultades para seguir en el poder.

Esto es lo que hoy tiene más atenta la atención de los políticos, ¡quien lo duda! De modo que irán al parlamento nuestros papás y sucederá como siempre, que se ocuparán de cosas relativamente secundarias, mientras los demás españoles nos morimos de risa agobiados por el peso de tantos problemas cuya conveniencia en resolverlos urgentemente se vociferaba por todos recientemente.

Y si no al tiempo.

\* \*

Por fin se habla ya de paz con visos de verosimilitud, entre esas dos naciones que vienen luchando tanto tiempo

y que han horrorizado al mundo culto con inverosímiles matanzas. Rusia gestiona la paz con el Japón, así se afirma.

Quiera Dios, que la hecatombe de Tson-Shima haya sido la última de esa serie en las que tantos millares de seres humanos sucumbieron arrastrados por los tarbellinos de la metralla ó hundidos en el fondo de los mares.

La guerra es abominable y en estos tiempos de civilización ya debiera haber pasado á las croninas viejas. Pero á pesar de todo, los hombres seguimos ciegos queriendo vencer con la fuerza á la razón.

Y hasta ahora lo vamos consiguendo.

## EL LAZO NEGRO

(CUENTO)

Un sin número de diferentes carruajes desfilaban en confuso tropel por el anchuroso paseo de la Castellana, después de terminadas las carreras que aquella tarde se habían celebrado.

La animación era extraordinaria; la atmósfera caldeada con un sol espléndido, invitaba, convidaba al excéntrico soñador á remontarse á desconocidas regiones, en busca de algo, que parecía flotar impelido por una fuerza desconocida y que era el complemento de tan magnífico cuadro.

Hermosísimas mujeres ocupaban casi en un todo los lujosísimos trenes tirados por briosos caballos, que bajo sus duros cascos hacían retemblar la arenosa avenida.

Los paseos laterales á esta estaban materialmente llenos de una abigarrada muchedumbre, entre los que se veían desde el elegante joven de vestido co-

recto hasta el desluchado niño de traje araposo que para poder llevar algo á su boca, tiene que ir buscando y cojer, las colillas de los señoritos que estos tiran, y que aquellos depositan en un botecito de lata que para el efecto llevan pendiente del brazo izquierdo.

El espectáculo no podía ser más variado, y nuestros esfuerzos por verlo al detalle eran insuficientes, pues nuestra vista resultaba impotente para poder admirar en toda su extensión aquel bello panorama.

El grave saludo y la cariñosa sonrisa jugaban papel importantísimo entre los que paseaban y ocupaban los coches. En el fondo de uno de estos, destacábase sobre lo azulada tapicería una dama de aire distinguido, que con su correcto traje negro, contrastaba su alabastrino rostro y rúbia cabellera. Una dulce sonrisa dibujábase en sus rojos lábios y su mirada de uno en otro lado, indistintamente vagaba.

Su pensamiento, sin duda alguna, estaba lejos de aquellos parajes, y hubiera tardado mucho tiempo en volver de su éxtasis, á no ser por un accidente imprevisto que, afortunadamente, no tuvo las consecuencias que pudieron haber de él resultado.

Era ya el oscurecer, y casi todos los carruajes habían abandonado el paseo, de pronto, un grito angustioso, de los pocos transeuntes que aun por allí quedaban, llamaron la atención de la enlutada señora. Uno de aquellos pobrecitos niños que se ganan el sustento, cogiendo para su comercio lo que otros tiran, había sido arrollado por el lujoso tren, de la incógnita dama; simultáneamente, casi desapareció también, debajo de los corceles, un joven correctamente vestido, á los pocos momentos reapareció este, sosteniendo con su mano derecha el inanimado cuerpecito del colillero, mientras que la izquierda sujetaba el fogoso tronco que imposibilitado por aquella fuerza hercúlea, á la par de que por las fuertes bridas, que todo asustado sujetaba entre sus manos el cochero, consiguieron que el carruaje quedara como enclavado en el suelo.

Al grito de terror, sucedió otro de gran regocijo, al ver al niño ileso, en manos de su salvador.

Mil eran las felicitaciones que de to-

dos los presentes recibía, y no sabemos cuanto tiempo hubiesen durado estas, si la joven señora no hubiese invitado á subir en su coche al salvado y salvador.

De tan interesante mujer nada pudimos saber. Desapareció de la Corte, y mientras unos dicen que desengaños amorosos la indujeron á entrar en un convento, otros aseguran, que salvada su alma de la tristeza, por el mismo que salvó de una muerte segura al colillero niño, viajaba por lejanos países, celosa de que ninguna otra pudiera robarle un átomo del cariño que por ella sentía su enamorado y joven caballero.

El niño, alumno interno en un colegio, cursa el Bachillerato, y con frecuencia recibe carta de su protectora, á la que no ha podido volver á ver, y que solo la conoce con el sobrenombre de la «Dama del Lazo Negro» porque negro era, el que con un magnífico brillante, sujetaba en su dorada cabellera, el día dichoso que por un azar de la suerte, encontró, al librarse de una muerte cierta, una madre que antes no tenía.

*Andrés de Lacárcel y Fernández.*

Orihuela, 10 Junio, 1905.

## DE FIESTAS

### ¡A la verbena!

Todo esta terminado para las grandes fiestas y verbenas que el lunes y martes celebrarán en «colectividad», las calles del Obispo Rocamora, Calderón de la Barca, y San Pascual desde la esquina de la barbería de D. Ramón Moreno (hay que puntualizar). La animación va en «crescendo», tanto es así que han entrado á formar parte de la comisión organizadora otros valiosos elementos de la calle, entre ellos el popular Antonio Gea, miembro nato de todas las sociedades taurinas, teatrales, de festejos, filarmónicas, ruidosas, estrepitosas y de alegría. Yo le doy mi enhorabuena.

Se espera que acudirá á las verbenas un gran contingente de mugeres guapas. Feas, no irá ninguna, porque no las hay en Orihuela, que si no, también irían y serían recibidas por la célebre

comisión, con los mismos honores.

Jesualdo Esquer ha dado ya á conocer su proyecto, Ramón Pastor, goza con los preliminares, Sorribes, recomienda calma y sigue deseando conocer á Hilario Faroles y Antonio Gea no sale de los talleres donde dirige la confección de farolitos á la veneciana. También luciran tres focos eléctricos.

Ahora allá va el programa oficial:

## FIESTAS

«y verbenas que los vecinos de las calles de Calderón de la Barca, Obispo Rocamora y San Pascual, celebran en honor á San Antonio, durante los días 12 y 13 de Junio de 1905.»

Día 12— Al amanecer, serán obsequiados los vecinos de las mencionadas calles y otras principales de la ciudad, con bonitas y escogidas dianas ejecutadas por un habilidoso charamitero en su armonioso instrumento, con cuyo acto quedaran inauguradas las fiestas.

A las seis de la tarde: Cucañas con premios para el que logre subir al sitio marcado con una banderita, siendo amenizado este festejo con la tan regocijada chirimía, instrumento desconocido en Orihuela, en... tiempos anteriores á Hércules Téban.

Á las ocho y media de la noche:—

Artística y vistosa cabalgata, que saldrá de la Barrera recorriendo las calles de Rocamora, San Pascual plazas de Constitución y Cúbero, calle Mayor, Soledad, Alfonso XIII, Loaces, al sitio de su partida donde se disolverá.

En esta cabalgata tomarán parte las bandas de tambores y cornetas del Batallón Infantil, y una de música, disparándose una gran cohetería en la carrera.

Terminado este festejo, se situará la laureada banda de «Santa Cecilia» en la calle de Calderón donde dará una serenata escogida.

Y terminará este día con una lucida alborada, en la que se dispararán millares de cohetes y una vistosa cinta cinematográfica. (Sorpresa.)

DIA 13.

Al amanecer diana por la dulzaina.

A las ocho y media misa rezada en honor al Santo. Por la tarde:

A las 6.—GRANDES CARRERAS DE RESISTENCIA y velocidad, en la

cual podrán tomar parte los muchachos que quieran, con premios en metálico á los tres vencedores.

Condiciones y premios de la carrera.

1.º Esta será de tres vueltas por los puentes.

2.º Los que se disputen premios serán portadores del número de orden, que le será puesto por el Jurado.

3.º El primero que llegue á la meta recibirá cinco, pesetas; el segundo tres, pesetas; el tercero dos, pesetas.

Después, juegos populares: carreras de conejos, de sacos etc. etc. Por la noche, «Gran Verbena,» en la cual lucirá brillante iluminación la calle.

Se adjudicarán premios en metálico ó artísticos abanicos á las niñas de 11 á 13 años que luzcan mejor y con más gracia el clásico pañuelo de manila. El jurado, lo conpondrán lindas señoritas.

La velada será amenizada por la banda de Santa Cecilia, terminándose con una gran «Cuerda» de fuegos artificiales á cargo del celebrado pirotécnico oriolano Ramón Lidón (a) Carota.—La Comisión.—Nota: El borrego se rifará el domingo por la mañana.

Todo esto hay, y como ya ocupo más lugar del que pide el director, dejo otros comentarios para el lunes.

*Hipólito Faroles.*

## INFORMACION

La esposa de nuestro querido amigo don Monserate García, ha dado á luz con toda felicidad una hermosa y robusta niña.

Felicitemos á los dichosos padres por tan fausto suceso de familia.

También la esposa del guardia municipal Manuel Ferrer Alcaráz ha dado al mundo su primer fruto.

En buena hora, amigo Ferrer, felicidades y Dios se apiade de todos.

Procedente de Amberes hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á doña Rosa Giménez, quien se propone pasar entre nosotros algunos días.

Mañana habrá riñas en nuestro circo gallístico.

Son esperados los aficionados de Alicante.

Anoche oímos el ensayo del hermoso post-

pourri sobre motivos de la ópera «Roberto el Diablo» que ha de estrenar nuestra laureada banda municipal en la verbena del Corpus.

Los vecinos de la calle de la Trinidad preparan grandes fiestas.

El lunes daremos detalles.

El joven Juanito Lopez Bueno, hijo de nuestro querido amigo D. Juan Lopez y Gonzalves ha aprobado con brillantes y honrosas notas el tercer año de Bachillerato en el Instituto de Alicante.

También ha obtenido honrosísimas calificaciones en la Universidad de Valencia donde ha comenzado la carrera de Filosofía y Letras, nuestro estimado amigo el estudioso joven Luis Ecurra Sanchez.

Las notas han sido: Aprobado en Lógica; Notable en Literatura española y Sobresaliente en Historia.

Enhorabuena á tan aprovechados jovenes, que hacemos extensiva á las familias de ambos.

## VENTA DE FINCAS RÚSTICAS

Se venden 10 tahullas y 718 de tierras con moreras en un solo trozo en la puerta de Murcia.

Seis tahullas en el mismo partido.

Otras seis tahallas en la huerta de Almoradi.

Otras diez tahullas en la huerta de Callosa.

Otras cuarenta y una, en la huerta de Rojas, con media casa.

Otras veintiuna en la Cruz del Rio con casa de planta baja y principal.

Otras próximas á la población en el camino de Hurchillo que lindan con el huerto titulado «El de lo Doctoral.»

Darán razón en la calle Santiago, núm. 34

## SOMBRERERIA

DE

**Leopoldo Lizón**

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en

sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el ínfimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

## DINERO

Se desean colocar CIENTO MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

*Lorenzo Espinosa*

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

**Lorenzo Espinosa**

*Sol núm. 7, Orihuela.*

## AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

*Se garantiza su pureza.*

Imprenta de Luis Zerón

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup> «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup> «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. <sup>a</sup> «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

### ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una  
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

# EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, nñm. 5, Administración, Feria, 6.

# El Diario

Sr. D.